

NUESTRO NORTE ES EL





CONMEMORACIÓN DEL DÍA DE LA COOPERACIÓN SUR-SUR

"La innovación en la Cooperación Sur-Sur y Triangular" **Nuestro norte es el Sur**

El Sur Global enfrenta actualmente un contexto internacional desafiante que requiere potenciar el rol del multilateralismo, la confianza, el diálogo y la propia cooperación como principio básico universal. Este panorama geopolítico cambiante, no ha sido un impedimento para que la Cooperación Sur-Sur siga siendo una modalidad importante para subsanar las lagunas en materia de desarrollo, fomentar la resiliencia económica, acelerar la innovación y reforzar las alianzas multilaterales1.

En coyunturas particularmente especiales como estas, los países y el Sur Global en su conjunto, debe pensar y avanzar en nuevas estrategias, nuevos mecanismos, nuevos socios, y fundamentalmente innovar en lo que por décadas ha hecho bien y ha logrado posicionar a la Cooperación Sur-Sur y Triangular como una herramienta efectiva que, con evidencia, puede mostrar sus contribuciones concretas al cumplimiento de los objetivos de desarrollo.

Hoy es el momento para construir de forma colectiva, acciones que potencien y revitalicen el protagonismo de la Cooperación Sur-Sur y Triangular, como una vía de desarrollo innovadora, integradora e inspiradora. En este sentido, es fundamental vincular diferentes actores públicos, privados, de gobiernos subnacionales, fundaciones filantrópicas, entre otros, para dar respuesta a los múltiples desafíos que enfrenta esta modalidad de cooperación. Es hora de revitalizar no solo las relaciones bilaterales entre nuestros países, sino los esquemas y mecanismos regionales de integración, así como las posibilidades de cooperación intra e interregional, junto a los cada vez más dinámicos procesos de cooperación descentralizada.

Es claro que, así como son cada vez mayores los desafíos que el Sur Global enfrenta, igualmente deben ser mayores las capacidades que se dispongan para resolver dichos retos, y allí aspectos como el diálogo entre regiones, la capacidad de innovación, la generación de evidencia a partir de los datos, e incluso elementos como la inteligencia artificial deben estar puestos al servicio de este propósito.



Estos nuevos retos, desafíos y oportunidades convocan hoy a la ciudad de Armenia, en el Eje Cafetero colombiano, a un conjunto amplio, diverso y único de actores públicos, privados, nacionales, regionales, territoriales, y provenientes de las más diversas latitudes del Sur Global para compartir una bandera de diálogo e integración alrededor de la Cooperación Sur-Sur y Triangular.

El miércoles 10 de septiembre (día cero) se tendrán en paralelo tres agendas de trabajo diferenciadas. Para iniciar, Colombia liderará la Reunión Anual de Socios Emergentes para el Desarrollo (EDPs, por su sigla en inglés), con un espacio de diálogo entre pares para identificar prioridades, visibilizar buenas prácticas y avanzar en propuestas conjuntas que fortalezcan la agenda internacional de desarrollo desde el Sur. El mismo día, con ocasión de la Presidencia Pro-Tempore que ejerce Colombia de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC), se celebrará un encuentro Intra-CELAC que posibilite el diálogo e intercambio entre los países miembros sobre las posibilidades y oportunidades que ofrece la Cooperación Sur-Sur y Triangular en el marco de este espacio regional.

Finalmente, se realizará un Encuentro Territorial del Sistema Nacional de Cooperación Internacional de Colombia (SNCIC) que busca aportar al fortalecimiento de las capacidades, la gestión y el trabajo articulado de los actores subnacionales colombianos parte del Sistema.

Con esta riqueza, diversidad y multiplicidad de actores, pocas veces antes reunidos, Colombia honrará -una vez más- la conmemoración del Día Internacional de la Cooperación Sur-Sur con una agenda técnica conformada por espacios participativos, creativos y dinámicos, los días 11 y 12 de septiembre (días uno y dos), que esperan aportar a la reflexión y a la acción, a la innovación en la Cooperación Sur-Sur y Triangular, y a mejorar la gestión, las prácticas y los procesos que en el día a día implementan los diferentes actores aquí convocados en esta modalidad de cooperación cada vez más relevante, más necesaria y más incluyente.

En tal sentido, posicionar los esfuerzos de los países en desarrollo en la Cooperación Sur-Sur, ampliar la Cooperación Triangular, implementar mecanismos innovadores de financiación, y el reforzar los mecanismos regionales, serán todos temas de esta valiosa agenda, los cuales hoy son parte y se encuentran incorporados en *El Compromiso de Sevilla*, luego de concluir recientemente la Cuarta Conferencia Internacional sobre la Financiación para el Desarrollo.



Con este amplio marco de trabajo, el Eje Cafetero un territorio que además de ser el centro del Paisaje Cultural Cafetero colombiano ha sido reconocido como una buena práctica en el manejo de turismo sostenible, el desarrollo local y la gestión del patrimonio cultural, se convierte en el escenario ideal para enriquecer la agenda actual de la Cooperación Sur-Sur y Triangular a partir de la visión, la perspectiva y los aportes de este amplio conjunto de actores hoy convocados.

OBJETIVO

Identificar prácticas innovadoras, retos y soluciones que se derivan de la gestión e implementación diaria de la Cooperación Sur-Sur y Triangular, con miras a adoptar, escalar y replicar acciones innovadoras que fortalezcan los procesos y los resultados que se espera alcance la Cooperación Sur-Sur y Triangular en pro del desarrollo del Sur Global.

FECHA LUGAR

10, 11 y 12 de septiembre 2025 Mocawa Resort Hotel, Quindío, Colombia



Miércoles 10 de septiembre REUNIÓN ANUAL DE LOS SOCIOS EMERGENTES PARA EL DESARROLLO (EDPS)

(día cero)

En el contexto actual de desafíos globales como el cambio climático, las crisis de deuda, el aumento de la inestabilidad geopolítica, las transiciones demográficas y la transformación digital la cooperación internacional enfrenta limitaciones significativas. En este escenario, los países emergentes que han alcanzado avances económicos, sociales y ambientales importantes están asumiendo un nuevo rol como socios para el desarrollo (Emerging Development Partners – EDPs).

Inspirados en el espíritu de solidaridad del Sur Global y en experiencias compartidas, los EDPs están en una posición única para ofrecer una cooperación más contextualizada, efectiva e inclusiva. Su perspectiva aporta soluciones innovadoras adaptadas a las realidades de otros países en desarrollo. Además, al representar una proporción cada vez mayor del PIB mundial, estos actores están ganando mayor espacio para influir en la agenda internacional de desarrollo, promoviendo iniciativas centradas en la resiliencia, la sostenibilidad y la reducción de las desigualdades.

La iniciativa de los EDPs busca consolidar este aporte mediante el fortalecimiento de alianzas estratégicas y la promoción de la prosperidad global desde el Sur hacia el resto del mundo. Este diálogo intrarregional enriquecerá los intercambios, reforzará las asociaciones Sur-Sur y contribuirá a consolidar una voz colectiva más fuerte en la arquitectura global del desarrollo. Asimismo, realizar esta reunión en Colombia permitirá visibilizar las prioridades del Sur Global y avanzar en una agenda de desarrollo centrada en la resiliencia, la equidad y la sostenibilidad.

En este contexto, y reconociendo el papel emergente de estos nuevos actores del Sur Global, se realizará la Reunión Anual de Socios Emergentes para el Desarrollo, iniciativa busca fortalecer el liderazgo colectivo de los países en desarrollo mediante el intercambio de experiencias, la articulación de redes estratégicas y la promoción de soluciones innovadoras, inclusivas y adaptadas al contexto.

Esta edición, organizada en la región cafetera de Colombia, busca crear sinergias con otras plataformas regionales como la Reunión Intra-CELAC y el Día de la Cooperación Sur-Sur, promoviendo una visión compartida e interregional que impulse soluciones innovadoras, sostenibles y adaptadas al contexto desde el Sur Global.



OBJETIVO

Fortalecer el liderazgo colectivo de los países emergentes en la cooperación internacional para el desarrollo, proporcionando un espacio estratégico de diálogo en Colombia que promueva la consolidación de redes, el intercambio de experiencias y la construcción de iniciativas conjuntas entre los socios del Sur Global.

PARTICIPANTES

El encuentro convocará a entidades como la Comisión Económica y Social para Asia y el Pacífico (Secretaría Técnica de los EDPs) y representantes de los Ministerios de Relaciones Exteriores o de las agencias nacionales de cooperación de países invitados de Asia (Azerbaiyán, China, Filipinas, India, Indonesia, Kazajistán, Malasia, Singapur, Tailandia, Türkiye), África (Sudáfrica) y América Latina y el Caribe: Argentina, Brasil, Chile, Costa Rica, México, Perú, República Dominicana, Uruguay.

RESULTADOS ESPERADOS

Se espera que esta reunión produzca resultados concretos, incluyendo el fortalecimiento de la coordinación estratégica entre países emergentes mediante la creación de una hoja de ruta conjunta para impulsar iniciativas específicas de Cooperación Sur-Sur y Triangular. Asimismo, se busca avanzar en la definición de mecanismos de colaboración más efectivos, una agenda común sobre prioridades de desarrollo sostenible desde el Sur Global y propuestas colectivas para incidir en foros multilaterales clave. Además, se espera potenciar las redes regionales e interregionales, especialmente entre América Latina, el Caribe y Asia, contribuyendo así a un modelo de cooperación del Sur Global más conectado, innovador y representativo.

LUGAR

Hotel Mocawa Resort, Quindío, Colombia



AGENDA DE TRABAJO

Formato: diálogo entre pares bajo la Regla de Chatham House

HORA	ACTIVIDAD	RESPONSABLE
8:30 9:00	Registro, ingreso y acomodación de los asistentes	APC Colombia
9:00 9:20	 Palabras de apertura: Eleonora Betancur, Directora General de APC Colombia Mauricio Jaramillo, Viceministro de Asuntos Multilaterales. Ministerio de Relaciones Exteriores de Colombia ESCAP- Adnan H. Aliani, Director de la División de Estrategia y Gestión de Programas 	APC Colombia Cancillería Colombia ESCAP
9:20 9:30	Objetivos de la reunión y vínculos con eventos paralelos (Día de la Cooperación Sur-Sur y CELAC)	APC Colombia / ESCAP
9:30 9:45	Introducción a la Red EDP y sesiones temáticas de grupos de trabajo Objetivos esperados: • Presentación de avances 2024/2025 • Identificación de prioridades 2025/2026	ESCAP
9:45 10:30	Sesión 1: Estrategias de los países en desarrollo	ESCAP
10:30 11:15	Sesión 2: Estructuración de financiamiento para asistencia técnica	Tailandia





HORA	ACTIVIDAD	RESPONSABLE
11:15 12:15	 Sesión 3: Estadísticas y formulación de políticas basadas en evidencia. Intercambio sobre medición de impacto y experiencias de Medición & Evaluación en la CSS: modelo MCAV de Colombia y experiencias de Asia, África y América Latina. Preguntas y Respuestas (15 minutos) 	APC Colombia Daniel Rodríguez
12:15 13:00	Sesión 4: Monitoreo y evaluación	ESCAP
13:00 14:00	Almuerzo	APC Colombia
14:00 14:45	Diálogo abierto: Recomendaciones y prioridades de los países	Delegaciones EDP - Dirigido por ESCAP
14:45 15:30	 Sesión de cierre Identificación de mensajes clave para el Día de la Cooperación Sur-Sur Elección del país anfitrión para la Reunión EDP 2026 Resumen y cierre del encuentro 	APC Colombia Cancillería Colombia ESCAP



Miércoles 10 de septiembre

ENCUENTRO INTRA-CELAC SOBRE INNOVACIÓN EN LA GESTIÓN DE COOPERACIÓN SUR-SUR Y TRIANGULAR

(día cero)

Desde el pasado o9 de abril del año en curso, Colombia asumió la Presidencia Pro Témpore de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC). El plan de trabajo intra-CELAC determinó dentro del plan de trabajo el presente encuentro liderado por APC Colombia como entidad encargada de gestionar, orientar y coordinar la Cooperación Internacional pública, privada, técnica y financiera no reembolsable del país.

La cooperación internacional, como instrumento clave del desarrollo sostenible, requiere un enfoque regional más articulado, autónomo y solidario. Por ello, la CELAC ha demostrado ser un mecanismo de concertación clave para la diplomacia regional, no solo en lo político, sino también en lo técnico y operativo.

Por lo anterior, se llevará acabo el encuentro Intra-CELAC para Directores de Cooperación Internacional (o sus homólogos), como un espacio estratégico y de encuentro que promueva el fortalecimiento de la gestión regional de cooperación al interior del mecanismo.

OBJETIVO

Facilitar un espacio de intercambio de experiencias entre responsables de cooperación internacional de los países miembros de la CELAC. E identificar las mejores prácticas y desafíos en materia de gestión de la Cooperación Sur-Sur y Triangular en los países miembros de la CELAC.

PARTICIPANTES

Jefaturas y autoridades de cooperación en cada uno de los Estados miembros de la CELAC.

LUGAR

Hotel Mocawa Resort, Quindío, Colombia





RESULTADOS ESPERADOS

El presente encuentro permitirá generar un producto denominado "Desafíos y Fortalezas para la Cooperación Sur-Sur y Triangular Intra-CELAC". Dicho documento servirá como insumo técnico y de diagnóstico en el mecanismo, y a partir del cual se puedan formular recomendaciones y una hoja de ruta a emplearse en posteriores planes de trabajo y encuentros intra y extra-bloque, así como ser tenido en cuenta en el marco del plan de trabajo del Comité de Alto Nivel para la Cooperación Sur-Sur de Naciones Unidas.

AGENDA DE TRABAJO

HORA	ACTIVIDAD
16:00 16:30	Presentación: Contexto de la Cooperación Internacional dentro de CELAC
16:30 18:00	 Encuentro Intra-CELAC: Intercambio de conocimientos sobre Cooperación Internacional en América Latina y el Caribe – CELAC



Miércoles 10 de septiembre

ENCUENTRO TERRITORIAL: EJE CAFETERO ANTIOQUIA, CENTRAL Y SANTANDERES (SNCIC)

(día cero)

El desarrollo de un Encuentro Territorial de Enlaces de Cooperación Internacional de la región central responde a la necesidad de articular de manera más efectiva a los actores locales con el Sistema Nacional de Cooperación Internacional (SNCI) de Colombia, en el marco de los principios de descentralización, apropiación local, eficacia, articulación y complementariedad establecidos por dicho sistema. Esta iniciativa busca consolidar un espacio de diálogo, formación y construcción colectiva entre los enlaces territoriales de cooperación de los departamentos de la Región Andina y la Agencia Presidencial de Cooperación Internacional de Colombia (APC-Colombia), reconociendo el papel estratégico que tienen los territorios en la identificación, formulación y gestión de iniciativas de desarrollo con enfoque territorial.

El territorio no solo es el escenario donde se materializan las intervenciones de cooperación, sino también el origen de soluciones innovadoras, pertinentes y sostenibles frente a desafíos sociales, ambientales, productivos e institucionales. Los enlaces de cooperación en los departamentos y municipios son actores clave para conectar estas realidades con oportunidades de cooperación internacional, posicionando sus prioridades en la agenda nacional e internacional.

Este encuentro cobra mayor relevancia en tanto permite dinamizar el enfoque territorial de la cooperación, alineando las prioridades locales con las oportunidades de cooperación técnica y financiera que se puedan generar. Al fortalecer las capacidades de los enlaces territoriales y propiciar un diálogo directo con APC-Colombia y otros actores cooperantes, se avanza hacia una cooperación más cercana, pertinente y alineada con las necesidades del país desde su diversidad regional.

En este contexto, el encuentro también representa una oportunidad estratégica para posicionar la Cooperación Sur-Sur y Triangular como un mecanismo relevante para visibilizar las buenas prácticas que nacen desde lo local. A través de este espacio, los territorios pueden conectarse con cooperantes del Sur Global, compartir aprendizajes, intercambiar soluciones adaptadas a contextos similares y generar alianzas horizontales con otros países en desarrollo. Esta dinámica fortalece el rol dual de Colombia como país



receptor y oferente de cooperación técnica, especialmente en temas como desarrollo rural, sostenibilidad ambiental, inclusión social y gestión territorial. El evento contribuye así al posicionamiento de Colombia como un actor activo en la cooperación internacional desde y hacia el Sur Global.

Además, el encuentro se convierte en una herramienta estratégica para APC-Colombia en su propósito de fortalecer su relacionamiento con los territorios, mejorar los canales de interlocución y visibilizar las iniciativas locales que pueden escalarse o apalancarse a través de alianzas internacionales. De esta manera, se consolida un sistema de cooperación más eficiente, participativo y coherente con los objetivos del Plan Nacional de Desarrollo y la agenda de desarrollo 2030.

OBJETIVO

Generar un espacio de integración, posicionamiento, fortalecimiento de capacidades, gestión y trabajo territorial del Sistema Nacional de Cooperación Internacional de Colombia en la región andina, para dinamizar la articulación regional, socializar avances, identificar oportunidades y promover mecanismos de coordinación entre actores estratégicos.

PARTICIPANTES

APC Colombia, Ministerio de Relaciones Exteriores, Departamento Nacional de Planeación, delegados de los departamentos de Boyacá, Cundinamarca, Antioquia, Caldas, Risaralda, Quindío, Tolima, Huila, Santander y Norte de Santander.

RESULTADOS ESPERADOS

- Fortalecimiento de capacidades de los enlaces territoriales en temas clave de gestión de la cooperación internacional, alineados con los lineamientos del SNCI.
- Articulación entre APC-Colombia, los enlaces territoriales y actores internacionales, promoviendo un diálogo abierto sobre prioridades regionales y oportunidades de cooperación.
- Identificación de iniciativas y proyectos estratégicos susceptibles de ser apoyados por la cooperación internacional, con enfoque territorial y sostenible.
- Construcción de una hoja de ruta colaborativa que oriente acciones futuras de cooperación regional.
- Visibilización de buenas prácticas y experiencias exitosas de gestión territorial de la cooperación, que puedan ser replicadas o adaptadas en otros contextos del país.



LUGAR

Hotel Mocawa Resort, Quindío, Colombia

AGENDA DE TRABAJO

HORA	ACTIVIDAD	RESPONSABLE
-	TBD	-

CENA DEL SUR

APC Colombia ofrecerá una cena de bienvenida a todas las personas y delegaciones presentes en los días de agenda, buscando que los participantes conozcan la cultura cafetera del país y puedan aprovechar y generar espacios de networking identificando - desde un principio- buenas prácticas, herramientas, y/o experiencias de utilidad alrededor de la Cooperación Sur-Sur y Triangular.

HORA 8:00 pm **LUGAR** Parque del Café (por confirmar).



Jueves 11 de septiembre

CONMEMORACIÓN DEL DÍA DE LA COOPERACIÓN SUR-SUR

(día uno)

El Sur Global es una región dinámica y cambiante, en la que cada vez más países, entre ellos Colombia, se encuentran inmersos en el proceso de transición a países de renta media – alta, ampliando sus capacidades para implementar iniciativas de cooperación internacional, integrando nuevos socios en la ecuación, y generando la necesidad de avanzar hacia nuevos mecanismos que les permitan innovar en sus iniciativas de Cooperación Sur-Sur y Triangular.

A lo anterior, se suman diferentes procesos de innovación que se vienen adelantando en la Cooperación Sur-Sur y Triangular, con instrumentos pertinentes para aplicar los principios y metodologías propias de esta modalidad de cooperación, generando una constante investigación y desarrollo para encontrar alternativas y soluciones a retos como la formalización, medición, cuantificación, la inclusión de nuevos actores y la financiación por parte de los actores encargados de la Cooperación Internacional en los países del Sur Global.

En tal sentido, conmemorar el día de la Cooperación Sur-Sur no es más que una excelente oportunidad para reunir a un amplio y diverso conjunto de actores y voces de las distintas regiones del Sur Global con el propósito de reflexionar, dialogar y fundamentalmente proponer mejoras, soluciones y plantear nuevos desafíos que permitan verdaderamente incorporar elementos innovadores en la práctica y la gestión de la Cooperación Sur-Sur y Triangular.





JUEVES 11 DE SEPTIEMBRE

(día 1)

AGENDA DE TRABAJO

HORA	ACTIVIDAD
8:00 9:00	Acreditaciones
	Instalación y apertura: • Eleonora Betancur González, Directora General de la Agencia
9:00 9:30	 Presidencial de Cooperación Internacional de Colombia, APC Colombia Mauricio Jaramillo Jassir, Viceministro de Asuntos Multilaterales, Ministerio de Relaciones Exteriores de Colombia Dima Al-Khatib, Directora de la Oficina de Naciones Unidas para la Cooperación Sur-Sur
9:30 10:00	Keynote inaugural: El rol y potencial de la Cooperación Sur-Sur y Triangular en la agenda global del desarrollo Por décadas, y en particular en el sistema internacional actual, la Cooperación Sur-Sur y Triangular cobra cada vez más importancia en términos de su rol, sus contribuciones y el potencial que tiene para aportar al desarrollo global. En este sentido, se abrirá el evento con una intervención que permita hacer un recorrido por los principales elementos actuales de la CSST, su capacidad de innovación, de establecer alianzas y de generar resultados basado en evidencias.
10:00	Receso y fotografía oficial





HORA	ACTIVIDAD
10:30 11:40	Panel: ¿Qué nos une como Sur Global? Diálogos para una cooperación transformadora Este panel busca generar un diálogo entre representantes de distintas regiones del Sur Global en torno a los puntos en común, desafíos compartidos y herramientas diferenciadas que se han desarrollado para gestionar e implementar la CSST. A partir de experiencias concretas, se abordarán los instrumentos, mecanismos y diferentes enfoques que las regiones del Sur han utilizado para avanzar en agendas de desarrollo propias, innovadoras y alineadas con sus contextos propios. Se destacarán buenas prácticas, alianzas estratégicas y oportunidades de cooperación interregional que permitan fortalecer el rol del Sur Global en la arquitectura internacional de la cooperación.
11:40 12:45	Panel: Innovando en la práctica de la Cooperación Sur-Sur La esencia de la CSS está en el compartir las buenas prácticas y experiencias que entre pares pueden ser adaptadas y aplicadas para mejorar las condiciones del otro. Este proceso de intercambio ha ocurrido por décadas, con lo cual son amplias y diversas las experiencias innovadoras hoy acumuladas con la que diversos actores aportan a la mejora continua de la gestión y la ejecución cotidiana de la CSS en diferentes regiones del Sur Global, y que pueden tener un potencial amplio de escalamiento y replica en otras latitudes del Sur.
12:45 14:15	Almuerzo
	Diálogos del Sur en Acción: Generando soluciones para los desafíos de la Cooperación Sur-Sur y Triangular. Espacios simultáneos Los asistentes, previa inscripción, podrán elegir su participación en uno de los tres talleres colaborativos (Co-Lab) dispuestos para la ideación, cocreación y generación de ideas innovadoras que puedan llegar a ser implementadas para solucionar retos que enfrenta actualmente la CSST, buscando ser más eficientes en la gestión de los procesos, la utilización de los recursos y el logro de resultados.





HORA	ACTIVIDAD
	CoLab 1: Instalando capacidades: ¿Cómo asegurar la sostenibilidad de los resultados en la Cooperación Sur y Triangular?
	Objetivo: Identificar herramientas e instrumentos que puedan ser usados para establecer estrategias y acciones que aseguren la sostenibilidad de resultados alcanzados por medio de la Cooperación Sur-Sur y Triangular, incorporando elementos como la innovación social, el uso de tecnologías apropiadas y la articulación entre actores diversos para garantizar impactos duraderos
	CoLab 2: Gestionando recursos ¿Cómo atraer nuevas fuentes de financiación para la Cooperación Sur-Sur y Triangular?
14:15 16:15	Objetivo: Identificar estrategias e instrumentos que contribuyan a apalancar nuevos recursos para facilitar y ampliar los resultados de los intercambios de buenas prácticas y experiencias por medio de la Cooperación Sur-Sur y Triangular, mediante alianzas no tradicionales, esquemas de financiamiento mixto y mecanismos colaborativos adaptados a los desafíos del desarrollo global.
	Co-Lab 3: Unificando datos ¿Cómo fortalecer los sistemas de registro de información de la Cooperación Sur-Sur y Triangular?
	 Objetivo: Diseñar una hoja de ruta con enfoque innovador para fortalecer los sistemas de registro de información en CSST, incorporando estándares comunes, tecnologías emergentes y mecanismos de interoperabilidad que faciliten la sistematización, el análisis y el uso estratégico de los datos para la toma de decisiones y la gestión del conocimiento.
	¡Es hora del café del Sur! Espacio cultural y de networking
16:15 17:30	Se tendrá una feria de emprendimientos con buenas prácticas territoriales que hayan sido compartidas y fortalecidas por medio de la CSST, promocionando las fortalezas locales, con muestras de proyectos productivos alrededor del café. Cada stand podrá compartir su experiencia en el intercambio de conocimientos, así como explicar el origen y desarrollo de sus productos
17:30	Fin del día uno.



VIERNES 12 DE SEPTIEMBRE

(día 2)

HORA	ACTIVIDAD
8:00 9:00	Apertura del auditorio
9:00 10:15	Panel A: Instrumentos innovadores en la Cooperación Triangular En este espacio se abordarán instrumentos, prácticas y acciones innovadoras que actualmente se implementan en el marco de procesos de Cooperación Triangular, a partir de la experiencia concreta de programas y mecanismos de esta modalidad de cooperación, incorporando modelos de cofinanciación con países del Sur Global, trayendo perspectivas distintas en la forma de gestionar la Cooperación Triangular e incluyendo el trabajo interregional en esta relación triangular. Panel B: Cooperar para cuidar: el rol de la Cooperación Sur-Sur para impulsar el avance de las sociedades del cuidado La agenda de los cuidados es fundamental para avanzar en la igualdad de género, el bienestar social y el desarrollo sostenible, pero sigue siendo en gran medida invisible e infravalorada. Ante esta realidad, y en el marco de las conversaciones en Sevilla y previo a la cumbre CELAC-UE, desde APC Colombia se busca generar un espacio visible y transformador para conversar sobre las perspectivas para el fortalecimiento y la transformación de los sistemas de cuidados en el Sur Global.
10:15 10:30	Acomodación siguiente panel





HORA	ACTIVIDAD
	Paneles simultáneos:
	Panel A: Intercambios sin meridianos: ¿Cómo la cooperación descentralizada genera intercambios Sur-Norte-Sur?
10:30 11:30	Si bien la CSS se caracteriza tradicionalmente por compartir experiencias y buenas prácticas entre países del Sur Global, esta dinámica no se ve reflejada siempre en las iniciativas de cooperación descentralizada, en donde las ciudades y los actores locales del desarrollo desdibujan el concepto de sur y norte, generando redes de intercambio globales o regionales en donde las municipalidades y los actores locales de los territorios participan sin distinción geográfica. Este panel profundizará en aquellas dinámicas propias del relacionamiento entre los gobiernos y actores locales del desarrollo, para generar intercambios de buenas prácticas entre socios, que pueden convertirse en referente y ejemplo innovador para mejorar los modelos de trabajo entre los países del Sur Global con los países del norte.
	Panel B: Una Cooperación Sur-Sur digitalizada: Aprovechando la Inteligencia Artificial para optimizar los resultados
	Este panel propone un diálogo abierto y crítico sobre el papel de la inteligencia artificial (IA) en la cooperación internacional desde la perspectiva del Sur Global. A partir de experiencias, retos y oportunidades, se abordarán temas clave como la gobernanza ética de la IA, las brechas tecnológicas, su aplicación para los ODS y los modelos de transferencia tecnológica en el marco de la CSST.
11:30 11:45	Pausa para café
11:45 12:00	 Cierre del evento Intervención de cierre a cargo de Eleonora Betancur González, Directora General de la APC Colombia
12:00	Finalización del Evento



NUESTRO NORTE ES EL

